
  

REUNIÃO COMITÊ DE TECNOLOGIA DE INFORMAÇÃO E 

COMUNICAÇÃO (CTIC) DA UNIRIO 
Data: 05/10/2011 (20ª Reunião) 

Hora: 09:30 às 12:30hs 

Local: Biblioteca Central 

1. PRESENTES 

Nome Setor 

Asterio Kiyoshi Tanaka PROPLAN 

Giane Serra CEAD 

Luiza Gonçalves de Paula discente PPGI 

Márcia Valéria da Silva de 
Brito Costa 

Biblioteca Central 

Paulina Vieira Arquivo Central 

Sidney Cunha de Lucena CCET 

Paulo Roberto Pereira dos 
Santos 

CCBS 

Maximiliano Martins de Faria DTIC 

Angel Custódio Jesus 
Palomero 

CLA 

Reinaldo Hashimoto CCBS 

2. AUSENTES 

Nome Setor 

Renan do Couto PROAD 

Luciano Gerard CCJP 

Roberto Gerpe Arman Mendes 
Barros 

DTIC 

Claudia Cappelli CCET 

Eugênio Leitão de Carvalho 
Decourt 

CCH 

3. OBJETIVO 

 

Reunião para finalização da apresentação da DTIC das necessidades organizacionais, serviços de TI e 
equipamentos e apresentação do núcleo de sustentabilidade da UNIRIO. 

 

4. PONTOS DISCUTIDOS 

 Prof Heloisa Helena começou a reunião apresentando o contexto da implantação do Decreto n 5940/06 na 

UNIRIO com vistas a institucionalização da Política de Resíduos Sólidos, sendo parte do Programa de 
Gestão Integrada da Sustentabilidade Ambiental na UNIRIO. 



  

 Fabricio Carvalho apresentou o projeto ECO-UNIRIO para reciclagem de lixo eletrônico.  

 Os membros do CTIC destacaram a importância da destinação correta ao lixo eletrônico produzido na 
UNIRIO, uma vez que já há muito lixo estocado e que no médio prazo, este lixo só tende a aumentar. De 
forma a contribuir com o núcleo de sustentabilidade, alguns membros apresentaram algumas dificuldades 
que podem ser encontradas para que se estabeleça a Política de Residuos Solidos. O CTIC também 
destacou que será necessário ter um objetivo estratégico no mapa estratégico da TI que trate a questão 
das sustentabilidade e da acessibilidade. 

 Maximiliano apresentou as necessidades restantes de serviços de TI, equipamentos e pessoal. A diretora 
do Arquivo Central destacou a necessidade de se ter uma política específica para o backup da 
documentação permanente do Arquivo Central. A Prof. Giane destacou que deverá ser pensada a 
integração do SIE com mais um sistema da Educação a Distancia (SISUAB), para evitar falhas no 
carregamento de informações para este sistema e, consequentemente, prejuizos ao orçamento destinado 
a Educação a Distância na UNIRIO. 

 

5. ATIVIDADES 

Atividade Responsável Data 

Elaborar a ata desta reunião Luiza de Paula 06/10/2011 

Análise SWOT (FOFA) 

Membros da PROPLAN 

Luciano, Hashimoto, 
Sidney 

Referencial teórico: 
DR04, DR05 

18/10/2011 

Encaminhar as necessidades 
organizacionais restantes do 
levantamento do PDI vigente 

Prof. Tanaka 18/10/2011 

Consolidação do 
levantamento das 
necessidades organizacionais 

Luiza de Paula 18/10/2011 

 

6. PRÓXIMA REUNIÃO 

Local Data Horário 

Sala de reunião da Biblioteca 
Central 

19/10/2011 10 horas 

 

 Pauta: 

o Apresentação da Consolidação Final das Necessidades Organizacionais, Serviços de TI, 
Equipamentos e Pessoal 

o Inicio do levantamento dos objetivos estratégicos da TI. 

 

7. ANEXOS 

 

 Relato da Comissão de Coleta Seletiva 

 Apresentações de Heloisa Borges e Fabrício Kolk 



  

Memória da reunião de 05/10/2011 entre a CCS e o CTIC. 

 
Paulina Vieira <paullymarques@yahoo.com.br>  13 de outubro de 2011 12:16  
Responder a: Paulina Vieira <paullymarques@yahoo.com.br> 

Para: Heloisa Helena Albuquerque Borges Quaresma Gonçalves <heloborges11@gmail.com> 

Cc: Asterio Tanaka <tanaka@uniriotec.br>, Heloisa Helena Albuquerque Quaresma Gonçalves 

<heloborges@uniriotec.br>, Andréa Bonifácio <andreabonifacio@gmail.com>, Simone Maia 

<sevaristo@uol.com.br>, "geizahamazaki@gmail.com" <geizahamazaki@gmail.com>, "leatiriba@gmail.com" 

<leatiriba@gmail.com>, celso sanchez <celso.sanchez@hotmail.com>, Luiz Amancio <amancio@uniriotec.br>, 

ROSANGELA SILVA DA CRUZ <rosangella23@yahoo.com.br>, Juliana Magalhães <julymaga@gmail.com>, 

"Fabrício K. Carvalho" <fkolkc@yahoo.com.br>, "carolcarpintero@gmail.com" <carolcarpintero@gmail.com>, 

"diogenesunirio@hotmail.com" <diogenesunirio@hotmail.com>, "carlos.figueiredo@gmail.com" 

<carlos.figueiredo@gmail.com> 

Colegas, boa tarde. 

  

Segue memória da reunião de 05/10/2011 entre a CCS e o CTIC: 

  

No dia 05/10/2011, pela manhã, ocorreu a reunião entre a Comissão de Coleta Seletiva 

(CCS) e o Comitê de Tecnologia da Informação e Comunicação (CTIC). Participaram como 

representantes da Comissão de Coleta Seletiva eu Paulina Vieira (técnica administrativa), 

Heloísa Borges (docente) e Fabrício Carvalho (discente). A reunião começou por volta das 

10:00 horas com a apresentação dos membros da CCS e do CTIC. Em seguida a Helóisa fez 

a apresentação relatando sua experiência em Economia de Consumo até chegar aos trabalhos 

na UNIRIO, que tem como objetivo à implantação da Coleta Seletiva nos Campi da 

UNIRIO, em cumprimento do Decreto nº. 5940/2006. Após isso, o Fabrício fez a 

apresentação de trabalho sobre a ECO - UNIRIO, que tem como propósito atuar na correta 

destinação de resíduos de TIC (reutilização ou descarte). Foram feitos questionamentos 

durante a apresentação e o CTIC foi bem receptivo com nossas proposições de trabalho. O 

Presidente do CTIC, Prof. Tanaka, relatou ser muito importante termos uma política de TI 

Verde na UNIRIO e favorável à parceria entre CCS e CTIC. Foi também pedido apoio da 

Comissão de Coleta Seletiva para correta destinação dos residuos de TIC. Inclusive, já temos 

um passivo significativo deste tipo de resíduo na UNIRIO. Foi sugerido também pelo CTIC 

que haja uma parceria entre a CCS e a Divisão de Patrimônio a fim de agirmos conforme a 

legislação vigente, no que tange à destinação de bens inservivéis da Administração Pública. 

Relatou-se também sobre a política que a UFRJ/COPPE vem adontanto para 

destinar resíduos de TIC (tem sido via abertura de edital para a modalidade leilão). Foi 

indicado também o nome do professor Paulo de Bessa do curso de Direito do CCJP, haja 

vista que o mesmo possui experiência ampla na área Ambiental. 

Por fim, foi finalizada a reunião e feitos os agradecimentos ao CTIC por terem nos recebido 

e sinalizada a parceria. 
 

 

 


